

HUYENDO DE MADRID Se encontró en las calles de Segovia

Por ELISEO

Un año se cumple ahora de la liberación de Madrid. Los que sufrieron los horrores del hambre y de la persecución, han hablado frecuentemente de su existencia en el infierno que fué la capital de España. Ilustres escritores, periodistas, comerciantes, obreros, han hablado al país, a través de la prensa y de la radio, y han revelado pormenores que quizás hayan despertado gestos de escepticismo en muchos de los que por haber vivido durante la guerra en la zona de Franco, se desenvolvieron siempre en un ambiente de abundancia en cuanto a subsistencias.

Un año ha transcurrido desde la liberación, tiempo ínfimo para conseguir la normalidad en el problema de los abastecimientos, y parece como si los hechos de los que sufrieron el martirio de la escasez y del hambre en un periodo de tres años, hayan perdido la memoria, haciéndoles resentirse ante pequeñas dificultades que hoy se registran, que no son mayores que las que a que han quedado sometidos los pueblos hoy beligerantes a los meses de guerra estabilizada.

Se ha señalado como uno de los defectos más graves del pueblo hispano la falta de memoria. No demos la razón a nuestros detractores. Los que sufrieron sometidos al martirio infrahumano, porque le padecieron. Los que disfrutaron del privilegio de permanecer en la zona de la abundancia, porque fuimos suficientemente informados del régimen de vida en el que fué terriblemente enemigo. Y todos, porque la vida austera, particularmente en este periodo de reconstrucción y de renacimiento, es un mandato y es una necesidad. Yo he leído muchas referencias de los que vivieron en la antigua zona de guerra, pero ninguna me impresionó tanto como este relato sencillo, emotivo, que escuché hace varios meses:

Apenas proyectado el fulgor de las bayonetas nacionales en los pocos edificios que quedaban en los edificios de Madrid, salí de la capital con tres pequeños, en busca de un lugar de paz y sosiego donde, a decir verdad, no creía encontrarlo en gran medida. Y si por añadidura existía la posibilidad de servir dignamente, aunque sólo fuese por una vez, al ya tan querido y añorado estómago, no considerábamos los seres más felices de la tierra.

Llegué a Segovia. Y bajando por la calle de José Zorrilla, enfilé la de Santa Catalina, y tanto desconcertada por la integridad absoluta de los edificios y de personas, cuando, al desmenuzarse en la de San Francisco, uno de los niños llamó mi atención con un llanto inabundante y leve, como si el hubiese aparecido una visión que a la que una voz hubiera podido aliviar:

—Papá, papá...
—Hijo...
—Mire allí. ¿Lo ve usted?
—¿Cuál? Pero... ¿es posible? Una...
—Mis hijos y yo nos precipitamos como un grupo de locos en la pastelería. Comimos hasta hartarnos. Dejé allí una cantidad que en otras circunstancias me hubiese causado sonrojo. Y seguimos andando. En seguida desembocamos en el Azoguejo tras cruzarnos en la contemplación de algunos escaparates de tiendas, y nos quedamos todos como quien ve visiones cuando fuimos a dar con nuestras narices en otro escaparate en el que, unos lechoncillos blancos, transparentes en cocineros, constituían el motivo central de un cuadro que contenía todas nuestras glándulas segregadoras de jugo gástrico: Ristras, perdices, fuentes colmadas de trufas, caza de pelo, pescados variados, ricas frutas, vinos... Nos miramos mis hijos y yo, y miráramos el gran espectáculo.

—Parece un sueño, papá...
—No es un sueño, hijos míos, sino el dintel de la felicidad reencontrada después de tanto tiempo perdida. ¡Vamos a entablar un animado diálogo con ella!...

No olvidemos, españoles. Que la memoria nos sea fiel siempre, y tengamos presente que España, país privilegiado, tiene la facultad y el privilegio de transformar, en brevísimo periodo, lo que puede parecer yermo, en paradisíaco vergel.

La doctrina corporativa en Turquía

Estambul.—Es sabido que el Gobierno turco ha dictado últimamente ciertas medidas que afectan a las exportaciones e importaciones de Turquía. Para el mejor desarrollo de las mismas con arreglo a los intereses de la nación, el ministro de Comercio ha acordado un proyecto de ley que prevé la creación de la Unión de Comerciantes importadores y exportadores, encargada de controlar la aplicación de las mismas, proyecto de ley que está inspirado en el principio corporativo que así toma carta de naturaleza en otro de los países señalados como posible punto de fricción del oriente europeo.—C. I. B.

EN EL OESTE

SIN NOVEDAD

París, 29 (2 t.).—Comunicado oficial de guerra de esta mañana: «Nada que señalar».—Efe.

OBLIGACION DE TODA EMPRESA:

Afiliar en el Subsidio de Vejez, Oficinas del Instituto Nacional de Previsión, al personal con haberes que no rebasen la cifra de 6.000 pesetas anuales. Después del día 20 de Abril interpondrá la Inspección del Trabajo y sancionará tu demora.

500 peregrinos de La Meca perdidos en el desierto

Pesquisas terestrres y aéreas para encontrarlos

Londres.—Una caravana de 500 peregrinos que regresaba de La Meca, se ha perdido en el desierto de Siria, según dice el "Daily Telegraph" en un mensaje del Cairo. Un cuerpo de meharias y aviones exploradores han iniciado sus pesquisas para encontrar las huellas de los desaparecidos. La nueva llegó a conocimiento de las autoridades por la noticia aportada por seis individuos de la caravana, declarando que 500 más habían abandonado hace un mes el Hedjaz, pero se extraviaron, pereciendo gran número de camellos.

Las peregrinaciones a La Meca han sido siempre un problema difícil para las autoridades francesas. Se ha hecho lo indecible para evitar que las peregrinaciones se dirijan a aquellos lugares por vía terrestre. Servicios especiales de barcos parten una vez al año de Beirut y Jaffa hacia Jidda, puerto de La Meca. Los fieles insisten en hacer los viajes a través de las pistas del desierto. Parten casi siempre sin dinero, y las autoridades británicas y francesas se ven obligadas casi siempre a reparar a estas gentes porque son inevitables los accidentes de este camino terrestre. Los esfuerzos de las autoridades son, como se ve, inútiles por la resistencia fanática de los musulmanes.—A. I. A.

Los Estados Unidos y la guerra

El mensaje de adiós del gran Washington. La simpatía yanqui por Inglaterra. El pueblo americano es contrario, sin embargo, a toda intervención en el conflicto

Zurich.—Cada año, en ocasión del aniversario del nacimiento de Jorge Washington, la Cámara de los Representantes se reúne para escuchar la lectura del célebre mensaje de adiós del gran Presidente, mensaje que tiene el carácter de un testamento político. El punto más importante de éste es la exhortación a los Estados Unidos de mantenerse al margen de todo conflicto europeo. Este año se ha dado también la lectura a este histórico mensaje y pudiera ser un detalle político de gran interés el hecho de que el embajador británico en Washington, lord Lothian—por casualidad o intencionadamente—no ha asistido a la ceremonia, a pesar de la invitación recibida por medio del diputado Sweeney.

Como se sabe, el mensaje de Jorge Washington contiene, entre otras, estas palabras:

«La regla principal para nuestra postura con respecto a las naciones extranjeras, es la de evitar todo lo posible los vínculos políticos, aun cuando se ampliasen con éstas nuestras relaciones comerciales. Europa posee una serie de principales intereses, con los cuales nosotros no tenemos nada en común o por lo menos en una proporción muy limitada en conflictos, cuyas causas son del todo extranjeras a nuestros intereses. Por esto sería absurdo que nosotros nos dejásemos envolver mediante vínculos falsos en las vicisitudes de una política que la suya o en las combinaciones y colisiones de sus amistades y enemistades. Nuestra posición apartada y lejana nos ofrece, o también nos impone, la posibilidad de dar una orientación diversa a nuestra política. Manteniendo una postura de neutralidad podemos estar seguros de ser mucho más estimados y respetados... ¿Por qué debemos renunciar a la ventaja que se nos ofrece por nuestra situación particular? ¿Por qué debemos poner en peligro nuestra paz y nuestra prosperidad uniéndonos a nuestro destino al de cualquier parte de Europa y mezclándonos en sus combinaciones políticas, en sus hostilidades, en sus intereses y en sus caprichos?»

Las principales frases de Jorge Washington en su mensaje son la base sobre la que se apoyan los argumentos de los actuales aislacionistas, los cuales se esfuerzan por tener alejada América del conflicto europeo. A pesar de la gran autoridad que gozaba este gran hombre de Estado en la memoria del pueblo americano y a pesar de los éxitos hasta ahora obtenidos por los sostenedores de la neutralidad, no se puede ocultar que los Estados Unidos están, por otra parte, interesados en el conflicto actual. Inglaterra está considerada todavía, para la mayor parte de los americanos, como su patria de origen. Además de esto, ésta constituye para muchos el lazo

de unión entre el viejo y el nuevo continente. ¿Cuál será el aspecto futuro de Europa? Es difícil preverlo. América, por lo pronto, se encuentra hoy aun demasiado joven para no estar fuertemente interesada por la existencia de la Gran Bretaña y del Imperio. Muchos americanos definen a las islas británicas como a la línea avanzada de los intereses de los Estados Unidos. A pesar de todos estos vínculos sentimentales y políticos con Inglaterra, el Gobierno americano, en lugar de la tan esperada alianza, ha alzado la barrera de sus leyes sobre la neutralidad. Naturalmente, la política y la propaganda inglesa hacen todo lo posible por suscitar en América el interés por la guerra y por arrastrarla, a pesar de las susodichas leyes, de su parte. No se ha olvidado en Inglaterra que la intervención de los Estados Unidos en 1917 sacó a los aliados de una situación bastante crítica y fué decisiva para el éxito de la guerra.

La cláusula del "Cash and carry" provoca no pocas aprensiones en Londres, porque las posibilidades inglesas de pago están tan en peligro como el cargamento disponible para los transportes. Las dificultades para la adquisición de nuevos contingentes de valuta aumentan en proporción inversa a la disminución de la falta y del volumen de la exportación inglesa.

La postura de los Estados Unidos puede, por lo tanto, ser también decisiva para el destino de las potencias occidentales y de Europa entera.

En la víspera de la lucha electoral por la Presidencia de los Estados Unidos el punto de vista de la política interna tiene, por lo menos, la misma importancia del de la política extranjera. Con respecto al conflicto europeo, se puede desde luego afirmar que los dos puntos de vista están, por lo menos ahora, de acuerdo: el pueblo americano es contrario a toda intervención mientras no vengán tocados los intereses vitales de América. El que aspire a la Presidencia debe convencer a sus electores de estar más propicio a la paz que a la guerra. La industria bélica americana realiza, aun sin una directa intervención, buenos negocios mediante ventas a los aliados y mediante la actuación del programa de armamentos. Hasta hoy se puede afirmar como probable una tercera candidatura de Roosevelt. Se siente su fuerte simpatía hacia las potencias occidentales. En consideración, sin embargo, de la conexión existente entre la política interna y extensa de los Estados Unidos, Roosevelt podrá fácilmente alcanzar un gran triunfo en la campaña electoral solamente con revelar al pueblo americano su voluntad de tener lejana a América de la guerra europea, o sea que se atenderá al mensaje político de Jorge Washington.—Centraleuropa.

LA ATENCION DE LOS BELIGERANTES

Se fija con demasiada insistencia en los Balkanes

DISPOSICIONES OFICIALES

Una relativa a la Academia española de Bellas Artes de Roma

Otra sobre los cargos de Administración local desempeñados el 18 de Julio de 1936

Madrid, 29 (2 t.).—El «Boletín Oficial del Estado» publicará mañana un Decreto de Asuntos Exteriores reorganizando el funcionamiento de la Academia Española de Bellas Artes en Roma, a fin de establecer la normalidad en su funcionamiento y remediar las erróneas innovaciones en él introducidas por el fenecido régimen republicano.

Por el artículo primero queda derogado el Reglamento aprobado por Decreto de 8 de Diciembre de 1932, y establecido provisionalmente el Reglamento que para dicha Academia se dictó por Real decreto de 1.º de Julio de 1930.

El artículo segundo dispone que, presidida por el director de la propia Academia, e integrada por un ex pensionado de la misma, un artista libremente designado por el ministro de Asuntos Exteriores y otro por el ministerio de Educación Nacional, así como por el jefe de la sección de Relaciones Culturales del ministerio de Asuntos Exteriores, se constituye una comisión que, dentro del plazo de dos meses, deberá redactar y someter a la resolución del mencionado ministro de Asuntos Exteriores un nuevo Reglamento para la reorganización que se persigue.

—Disposición del ministerio de la Gobernación ordenando a los Ayuntamientos la presentación de una declaración relativa a quienes desempeñaron los cargos de secretario, interventor y depositario de Administración local en 18 de Julio de 1936.—Logos.

MAL NEGOCIO:

Retrasar la inscripción y pago de cuotas para el Subsidio de Vejez hasta después del día 20 de Abril, tendrá como sanción un recargo del 10 por 100. Eso te perjudica, patrono.

Un comentario de «The Times» a las supuestas aspiraciones alemanas en dicha región

Las medidas prohibicionistas inglesas sobre el desembarco de marinos neutrales en varios puertos británicos

Estocolmo, 29 (2 t.).—La Prensa se ocupa todavía de la reciente disposición de las autoridades inglesas prohibiendo a las tripulaciones de los barcos neutrales bajar a tierra en los puertos de Grimsby y Hull. Comenta un diario esta medida que alcanza a los tripulantes de los barcos pesqueros suecos y daneses y a otros navíos neutrales.—Efe.

Londres, 29 (2 t.).—En sus comentarios a la convocatoria en Londres de los embajadores británicos en los países del Sureste europeo, el redactor diplomático de «The Times» subraya que el Gobierno inglés observa atentamente las maniobras alemanas para obtener ventajas económicas en dichos países. Pero los países bálticos, que serían los primeros en sufrir las consecuencias de la victoria alemana, se resisten a las demandas cada vez más exorbitantes de Clodius. Dichos países están sostenidos en esta resistencia por Turquía, con la que se han aliado.

Señala el diario que asimismo están sometidos a la influencia italiana, pero esta nación vela por sus propios intereses. La influencia de los soviets por el Norte es menos intensa que antes de la guerra de Finlandia, aunque sigue codiciando la Besarabia.

Frente a esta situación—concluye—el Gobierno británico se ha visto en la necesidad de consultar opiniones procedentes de fuentes diversas.—Efe.

UN «A B C» ENTENDIDO A LA INGLESA

Londres.—Reciente todavía el asunto del carbón alemán a Italia, tentativa inglesa para colocar el propio haciéndose pagar naturalmente a buen precio, es altamente instructivo repasar un pequeño volumen en forma de Diccionario titulado «A B C de asuntos internacionales» y publicado en Londres.

En el mencionado volumen se leen, en efecto, cosas de este género: «El fascismo tiene en su haber gran número de injusticias y opresiones, y más adelante: «La guerra actual puede considerarse como una guerra que habrá de decidir si el mundo ha de ser fascista o democrático».

Así entienden los ingleses la política extranjera. Las definiciones dichas son, sin duda, una síntesis que corresponde exactamente no a la realidad de las cosas, sino a la del pensamiento británico, y explican con harta elocuencia lo que se esconde tras los discursos y protestas de amistad y convivencia europea tal como la conciben los ingleses.—C. I. B.

La preocupación francesa

París.—El corresponsal en Roma de «Le Temps» cree notar que después de la entrevista Mussolini-Hitler, la política italiana ha sufrido un cambio que se exterioriza en el tono de la Prensa. En dicha correspondencia se habla una vez más de la actitud "sui generis" adoptada por Italia desde el comienzo de la guerra y se barajan los conceptos de neutralidad y no beligerancia. No deben cansarse los comentaristas franceses en buscar explicaciones ni cambios en una actitud que se ha manifestado siem-

Jefatura Provincial de Abastecimientos y Transportes

Circular número 100

Siendo costumbre en los pueblos de la provincia variar la simiente de patatas con objeto de obtener mayor rendimiento en la producción y, concurriendo circunstancias excepcionales en el mercado de aquel tubérculo que impiden la libre circulación del mismo, esta Jefatura, con objeto de facilitar el cambio de la simiente ha acordado lo siguiente:

1.º En el término de cuarenta y ocho horas las Alcaldías convocarán mediante pregón a los vecinos cultivadores que deseen cambiar simiente de patata con otros pueblos de la provincia para que estipulen la cantidad total a que ha de aceptarse el cambio.

- 2.º Los vecinos interesados nombrarán de entre ellos una persona que realice en la localidad que más les interese las gestiones precisas para obtener el cambio de su simiente por la de aquella localidad.
- 3.º Una vez efectuadas estas gestiones la Alcaldía, a la cual dará cuenta la persona designada remitirá

LA DIPUTACION DE SEGOVIA

Ha acordado construir un manicomio provincial

Una comisión visitará distintos establecimientos de aquella naturaleza

La construcción se llevará a cabo en el plazo más breve posible

La Comisión gestora de la Diputación provincial de Segovia se ocupó en la sesión celebrada el día 27, del asunto de la construcción de un Manicomio provincial. De lo tratado ha sido facilitada la referencia siguiente:

«Dada cuenta por el señor secretario de las gestiones que ha llevado a efecto con el fin de redactar la Memoria que por acuerdo de 22 de Diciembre de 1936 le fué encomendada en relación con la construcción de un Manicomio provincial, y teniendo en cuenta que por causa de la guerra han sufrido honda transformación las cosas en general, por lo cual casi no puede tomarse como base en la actual época lo existente de las anteriores, y considerando de urgente necesidad la construcción o instalación de dicho Establecimiento donde albergar los dementes pobres de la provincia, la Comisión acuerda designar a los señores presidente, diputados gestores don Alfonso Arroyo y don Cecilio Bermejo y los señores secretario, arquitecto y médico primero de la Residencia provincial, para en comisión visitar distintos Centros de esta naturaleza, con el fin de estudiar la posibilidad de instalarle en esta provincia, a la mayor brevedad posible.»

Lea usted
EL ADELANTADO

SEXTA REUNION DEL CONSEJO SUPREMO DE GUERRA FRANCO-BRITANICO

Compromiso de no negociar ni concluir por separado ningún armisticio o Tratado de paz

Mantendrán su comunidad de acción después del restablecimiento de la paz

Londres, 28.—La sexta reunión del Consejo Supremo de Guerra franco-británico se ha celebrado hoy en Londres, con asistencia de todos sus miembros.

El Consejo tuvo dos sesiones: una por la mañana y otra por la tarde.

El ministro francés de la Defensa Nacional, Daladier, no asistió a la reunión.

Después de la sesión de la tarde se facilitó el siguiente comunicado oficial:

«El primer ministro, Chamberlain, se felicitó de tener ocasión de saludar por primera vez a Paul Reynaud como jefe del Gobierno francés. Seguidamente, el Consejo pasó revista a los acontecimientos que se han producido en la situación estratégica desde su última reunión y fijó la línea de acción a seguir en el futuro. A la luz de los resultados obtenidos en la aplicación de los acuerdos financieros firmados en el pasado mes de Diciembre por sir John Simon y Paul Reynaud, y movidos por el deseo de extender el alcance de estos acuerdos a todos los terrenos que afectan a los intereses y a la seguridad de los dos países, los dos Gobiernos han acordado formular la siguiente declaración solemne:

«El Gobierno de la República francesa y el del Reino Unido de la Gran Bretaña e Irlanda del Norte se comprometen a no negociar ni concluir por separado ningún armisticio o Tratado de paz durante la presente guerra. Igualmente se comprometen a no discutir los términos de la paz hasta después de haberse puesto de acuerdo sobre las condiciones necesarias para asegurarles, respectivamente, las garantías imprescindibles y duraderas de su tranquilidad. Por último, se comprometen también a mantener su comunidad de acción, después del restablecimiento de la paz, en todos los aspectos y por todo el tiempo que sea necesario para salvaguardar su seguridad y para emprender, con el concurso de las demás naciones, la reconstrucción de un orden internacional que garantice en Europa la libertad de los pueblos, el respeto al derecho y el mantenimiento de la paz».—Efe.

Brillante recepción oficial en la Casa de la Villa de Madrid

Madrid, 29.—Ayer, a las siete de la tarde, en la Casa de la Villa, se celebró, con motivo del aniversario de la liberación de Madrid, la recepción oficial, que resultó sobremedida brillante.

Entre las numerosas altas personalidades que asistieron a ella figuraban el ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer; el del Ejército, general Varela; el de la Marina, vicealmirante Moreno; el de Asuntos Exteriores,

Orquesta Yira

res, coronel Beigbeder; el de Obras Públicas, señor Peña Boeuf, y el ministro vicesecretario del partido, señor Gamero del Castillo; el Nuncio de Su Santidad, monseñor Cicognani; el embajador de Italia, general Gamba; el de Alemania, von Stohrer; el de Portugal, señor Pereira; el de Francia, mariscal Pétain; el de Inglaterra, el del Japón y todos los demás miembros del Cuerpo diplomático acreditado en Madrid; el subsecretario de Prensa y Propaganda, señor Alfaro; el de Trabajo, señor Valdés; el director general de Seguridad, conde de Mayalde; el de Propaganda, señor Rídruejo; el de Agricultura, señor Muguruza; el de Regiones de-

Baile de la Victoria

tadas, señor Moreno Torres; los tenientes generales Saliquet y Fernández Pérez; los generales Espinosa de los Monteros, Millán Astray, Moscardó, Sáez de Buruga, Rada, Ponte, García Pruneda, Urrutia y Solans; el almirante Basterreche; los coroneles Díaz Varela y Montero; los tenientes coroneles Peral y Bartomeu; el director del Instituto de Estudios Políticos, señor García Valdecasas; la delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera; el delegado nacional del S. E. U., señor Guitarte; el de Organizaciones Juveniles, señor Sancho Dávila; los consejeros nacionales señores conde de Montarco, Carceller, Fanjul, Correa, Vegliison, Garcerán, París, José María del Rey, el jefe provincial del Mo-

Fallecimiento del gran escritor Salaverria

Madrid, 29.—Ayer, a las ocho de la noche, falleció el gran escritor colaborador de «A B C» don José María Salaverria.

Hace doce o trece años el ilustre hombre de letras sufrió una operación quirúrgica en Buenos Aires por enfermedad del estómago, conservando la salud posteriormente merced a un estrecho régimen de vida y alimentación.

Hasta hace dieciséis días pudo hacer su vida normal, a pesar de que la dolencia crónica exigía de él una gran entereza. La enfermedad cobró gran incremento en los últimos días, llevándole a un agotamiento extremo.

Círculo Mercantil

Se hacen gestiones para dar solem-

Sarna-Picor

ANTISANITICO MARTI Unico que la cura sin baño - ¡Desconfíen de las imitaciones!! - Precio: Frasco pequeño, 3,95 pesetas. Frasco grande, 6,30. De venta en todas las farmacias

nidad a su entierro y que éste se efectúe en el panteón de hombres ilustres, por lo que se desconoce la hora y día del sepelio.

Nota biográfica Salaverria nació en Vinaroz (Castellón) en 1873, contando, por lo tanto, sesenta y siete años. Su padre era torero del fero de dicha ciudad.

En 1877 se trasladó con sus padres a San Sebastián, de donde era oriunda la familia. Su primera juventud transcurrió sin otra instrucción que la primaria. A los quince años ya empezó a escribir, alternando con otros oficios.

Aparte de numerosos artículos publicados en «A B C» y «Blanco y Negro», «La Vanguardia» de Barcelona y «La Nación de Buenos Aires», Salaverria dejó escritos muchos volúmenes, que contribuyeron a proporcionarle un nombre destacado en las letras españolas.

EL REGRESO DE WELLES

Poco optimismo sobre las posibilidades de paz

Welles confirió con el Presidente durante hora y media

Washington, 28.—Se sabe que el Presidente Roosevelt ha recibido ya el informe de Sumner Welles sobre su viaje a Europa, poco después de la llegada del subsecretario de Estado a Washington se expresa poco optimismo en cuanto a las posibilidades de paz que puedan ser abrigadas como consecuencia de la actuación de Sumner Welles en Europa. Sin embargo, parece ser que Welles está satisfecho de los resultados de su viaje. Al ser interrogado por los periodistas declaró que había aprovechado todas las oportunidades que se le han presentado para adquirir las informaciones que se le encargaron. Welles se negó a hacer nuevos comentarios.

Poco después de su llegada, Welles confirió con el secretario de Estado, Cordell Hull, y más tarde marchó, en compañía de éste, a la Casa Blanca para celebrar su primer cambio de impresiones con el Presidente Roosevelt.—Efe.

Washington, 28.—La conferencia entre Roosevelt, Cordell Hull y Sumner Welles ha durado hora y media. No se conoce ningún detalle acerca de lo tratado.

Para el Centenario de la Virgen del Pilar

El Banco de España hace un donativo de cien mil pesetas Madrid.—La Junta del Centenario de la Virgen del Pilar ha recibido un donativo de cien mil pesetas, hecho por el Banco de España con destino a la suscripción nacional abierta con motivo de este aniversario.

LA GUERRA EN EL MAR

Convoy naval inglés atacado por aviones

Varios barcos fueron alcanzados por las bombas Berlín, 28.—La Agencia D. N. B. comunica que en la noche de hoy los aviones alemanes de combate han atacado con éxito y en condiciones atmosféricas muy desfavorables, un convoy británico que navegaba cerca de las islas Shetland; también fué atacado un contratorpedero francés en el Canal de la Mancha. El convoy fué puesto en fuga y varios barcos fueron alcanzados por las bombas. Todos los aviones regresaron indemnes a sus bases.

Se anuncia también que durante la jornada se intensificaron los vuelos de reconocimiento sobre el mar del Norte, Inglaterra y Francia. A pesar de la intensa acción de las defensas antiaéreas, se obtuvieron informes de gran valor en los vuelos realizados sobre las islas Orcadas y Shetland. Dos de los aviones que tomaron parte en estos vuelos no han regresado a sus bases.—Efe.

Infome inglés

Londres, 28.—El ministerio del Aire anuncia a las doce y media de la noche que un avión enemigo ha atacado un convoy inglés en el mar del Norte. El aparato lanzó cinco bombas, que no causaron daños.—Efe.

Una escuadra española a Lisboa

Para saludar al Gobierno portugués Lisboa, 28.—Los periódicos de la capital publican con títulos sensacionales la noticia de la visita de una Escuadra española a Lisboa. Esta visita es esperada para el día 5 de Abril y tiene como fin esencial el de saludar al Gobierno portugués. Será mandada por el almirante Moreu, el cual será presentado al Jefe del Estado y al presidente del Gobierno por el embajador de España en aquella capital, la colonia española prepara algunas recepciones.—Efe.

Lo que ha perdido Finlandia por el Tratado de paz

La décima parte de la extensión total del país. El diez por ciento de la superficie forestal

Helsinki, 28.—Hoy se han publicado las primeras cifras oficiales relativas a las pérdidas soportadas por Finlandia con motivo de las recientes cesiones territoriales. Las tierras cultivables han sufrido una reducción de 250.000 hectáreas, o sea la décima parte de su extensión total. Esta pérdida tiene, en cierto modo, una compensación en el hecho de que Finlandia tiene aún muchas tierras sin cultivar.

La riqueza industrial ha sido afectada de manera más sensible. Más de 400 establecimientos, que daban trabajo a más de 20.000 obreros, han pasado a manos de los rusos. La fuerza motriz de estas fábricas se cifra en 100.000 HP., y su valor de producción es de 2.000 millones de marcos finlandeses. Estas pérdidas representan el 10 por 100 de la capacidad total de la industria finlandesa. Sin embargo, la mayor parte de estas industrias podrán continuar funcionando en territorio finlandés, ya que las fuentes de energía y de materias primas no han sido afectadas por la cesión de territorios.

Los bosques cedidos a los rusos suponen el 11 por 100 de la superficie forestal. La segunda riqueza nacional es la de los minerales.

El Tratado de Paz ha hecho renunciar a Finlandia a las minas de hierro y de cobre de Pitkarantas. Los técnicos finlandeses esperan compensar estas pérdidas con explotaciones iniciadas recientemente y que aún no han llegado a su plenitud. Por lo que se refiere a la «hulla blanca», las pérdidas se calculan en 770.000 caballos de fuerza, de los cuales 132.000 correspondían sólo a la estación hidroeléctrica de Ruhiala. La obra de reconstrucción que se impone actualmente a Finlandia plantea los siguientes problemas:

Primero. Organización de la existencia de unas 42.000 personas evacuadas de las regiones cedidas, a las cuales cederá el Gobierno 840.000 hectáreas de terreno y 300.000 cabezas de ganado.

Segundo. La reconstrucción de 30.000 casas, de las cuales 60.000 corresponden a las regiones campestres y 30.000 a las ciudades.—Efe.

El Caudillo, condecorado Teleki a Hungría

El Gobierno del Perú le otorga el Gran Collar de la Orden de los Brillantes

Madrid, 29.—El Gobierno del Perú ha concedido al Jefe del Estado español, Generalísimo Franco, el Gran Collar de la Orden de los Brillantes, y al ministro de Asuntos Exteriores, coronel Beigbeder, la Gran Cruz de la misma Orden. Estas condecoraciones fueron otorgadas al acordarse el reconocimiento del Gobierno español por el Perú y la elevación a la categoría de Embajada de la representación diplomática española en aquel país.

Advertencia inglesa a Rumania

Hecha en carta por Jorge VI al Rey Carol

«Rumania no debe orientar su política anterior contra los intereses británicos» Bruselas (S. E. T.)—El correspondiente en Ankara del periódico belga «Vingtième Siècle» informa que el Rey Jorge de Inglaterra se ha dirigido personalmente, por carta, al Rey Carol de Rumania, haciéndole serias advertencias para evitar que Rumania oriente su política exterior contra los intereses británicos.

El periodista dice que esta información, obtenida por él en buena fuente, fué comunicada al Gobierno turco por su representante diplomático en Bucarest. Este diplomático ha informado también que los círculos oficiales de Rumania están cada día más convencidos de que tienen mejor protección del lado de Alemania que por la garantía fronteriza de los aliados.—Efe.

ES MUY JUSTO: Te afanas por conseguir con tu trabajo una remuneración suficiente para atender a las obligaciones familiares. No es menos preciso preveas el merecido descanso de los últimos años, afiliándote al Subsidio de Vejez en el Instituto Nacional de Previsión.

Captura de un Comité rojo

Barcelona, 28.—Han sido detenidos 18 individuos, que componían el comité rojo de guerra de las costas de Garraf en 1936, autores del asesinato de muchas personas, cuyos cadáveres arrojaron después al mar.

Entrega de un fajín y un pergamino al ministro del Aire

Soria, 28.—El ministro del Aire, general Yagüe, ha permanecido durante los días de Semana Santa en San Leonardo, donde ha sido cumplimentado por las autoridades. Una Comisión, formada por el jefe provincial del Movimiento, presidente de la Diputación y gestores, le hizo entrega de un pergamino y un fajín, que Soria le regala. El general Yagüe expresó su interés por la capital y esbozó un plan de mejoras para la región.

¡Atención! Gran derroche de pescado

Mañana, sábado, llegará un camión de toda clase de pescado para la LONJA de esta capital, que se venderá en las pescaderías siguientes: OBdulio GARCIA (Plaza Mayor), CASA PACO (San Francisco), JUAN JOSE GARCIA (HIJO) Azoguejo, HIJOS DE FELIPE MARTIN (Azoguejo) y PESCADERIA VIGUESA (Juan Bravo, 45), a los precios siguientes: Pescadillas especiales, a 1,50 medio kilo; besugos negros, a 1,40 idem; sardinas especiales y toda clase de pescado a precios sumamente baratos. ¡APROVECHEN LA OCASION POR SER SOLAMENTE MAÑANA SABADO!

Junta Harino-Panadero Circular

Por orden del ilustrísimo señor rector general de Agricultura que ha prorrogados para el próximo mes de Abril los precios que para las harinas y el pan se encuentran actualmente en vigor.

En la fabricación y comercio de estos productos se observarán cuantas disposiciones y normas publicadas sobre la materia se encuentran vigentes.

Segovia, 28 de Marzo de 1940.—Ingeniero-presidente, Antonio Basc...

Las salvas en la Fuencisla

Desde mañana, día 30, las salvas en el santuario de la Fuencisla se continuarán a las seis de la tarde.

Hora católica radiada

Organizada por la Junta Diocesana de Acción Católica, que tendrá lugar mañana, sábado, día 30, a las nueve de la noche, a cargo de la graduada de niñas número 2, Santa Eulalia, con arreglo al programa siguiente:

- 1.—«Ave María Purísima», por el coro de niñas de la graduada. 2.—Santo Evangelio, por don Julián Alonso, coadjutor de la parroquia. 3.—«Ruego», por una profesora de dicha graduada. 4.—«Oh, Virgen María», por el citado coro. 5.—«Curiosidad infantil», diálogo por tres niñas de la graduada. 6.—«Tengo una muñeca», por el repetido coro. 7.—«¿Qué es la Patria, amiguita?», diálogo por cuatro niñas de la graduada. 8.—«Patria robusta», canto gimnástico, por el coro. 9.—«Concepto que la escuela nacional tiene de lo que debe ser la educación de las niñas, por otra profesora de la repetida graduada. 10.—«Elruiseñor», por el coro de niñas. 11.—«Hazte, España, misionera», recital, por otra profesora del grupo escolar. 12.—«Vuestro nombre yo bordaré», por el coro del mismo. 13.—«Penas infantiles», monólogo, recitado por una niña de la graduada. 14.—«Honor a Dios», por el repetido coro. 15.—«Amor y niño: sus cunas», por la directora de la graduada de niñas de Santa Eulalia. 16.—«La jota del sábado», por el coro de la misma. Director musical, don Baltasar Santos, maestro nacional de esta provincia. La Hora Católica radiada se dedica a la religión y a la Patria.

Círculo Mercantil Juventud

El próximo domingo, día 31, en conmemoración del aniversario del feliz término de la guerra, se celebrará, a las once de la noche, un baile en el patio de cristales de esta sociedad, haciendo su presentación en esta capital la gran orquesta americana «Yira».

Los submarinos

Singapur, 28.—El contraalmirante Drew ha pronunciado un discurso, en el que ha manifestado que actualmente se realiza en este puerto la desmagnetización de los barcos mercantes. Añadió que varios de éstos han salido ya del puerto provistos de defensa antimagnética y de otras armas protectoras. Terminó diciendo que no convenía considerar como absurda la idea de que los submarinos alemanes aparecieran un día en el Extremo Oriente.—Efe.

Aviones americanos

Para Francia e Inglaterra Washington, 28 (5 t.)—Según una estadística de la industria aeronáutica, han sido vendidos en los últimos catorce meses 1.600 aviones a Francia e Inglaterra. Actualmente se fabrican para los mismos países 2.700 aparatos.—Efe.

EN BARCELONA

Hallazgo de armas y municiones

El sótano de una casa donde estuvo establecido el P. O. U. M. Barcelona, 28 (5.30 t.)—Los albañiles que trabajan en una casa colindante con el teatro Principal, hallaron en el sótano de aquella armas y municiones pertenecientes al P. O. U. M., en cuyo domicilio estuvo establecido aquella organización durante el Movimiento.

Entre lo hallado figuran fusiles, tres cajas de municiones, cinco cargadores de pistola, dos machetes para cortar alambradas, un revólver, una pistola grande, un saco con municiones, una caja con cuarenta bombas, una ametralladora desmontada e importantes documentos y varias fichas.—Logos.

CAIDA DEL PELO...

Alcoholato al abrótnano macho La Alcoholera española PERFUMERIA VELASCO Isabel la Católica, 2. Tel. 260

PRIMER ANIVERSARIO EL SENOR

D. Angel Moliner Velasco

Que falleció en Madrid el día 23 de Marzo de 1939 R. I. P.

La familia,

Ruega a sus amistades y personas piadosas le encomienden a Dios en sus oraciones y asistan a las misas que, por su eterno descanso, se celebren mañana, 30, en la iglesia de Santa Eulalia, a las ocho, nueve y once y media, y el culto el mismo día, en las Madres Reparadoras, a las seis de la tarde; como también el día 31, a la misa que se oficie en Santa Isabel, a las siete y media, por cuyos actos de caridad cristiana les quedarán eternamente agradecidos.

En El trá... Valenc... consue... ciencias a... tráfico... sólo a ca... malmen... los dete... del bloq... el hecho... han de... el Ma... que, seg... se de... ger y tr... australi... Mientr... nos, prot... te por la... Italia no... son los c... casi úni... normales... A este... que la So... tica ha i... unidos a... del por v... que aseg... mercio y... mantiene... de algun... posición... latio ha... de esta p... GAME... C... Concer... Lond... ronal fr... del Est... visitado... concen... de Ald... pronun... alocuci... camdie... cimiento... la satis... ha al ve... da por... rra de T... Subra... franco... labios c... embarg... prosigui... del for... el coraz... del vue... bres qu... no sólo... gridad... asegura... derecho... El son... ger... Han cor... La pere... año con... Anduj... electora... de Santa... una espl... aunque... reconstr... De to... pado... tividad... esper... da sant... El día... dados al... los del... Guardia... EL C... Se... Moscú... Federal... reunión... lolofo... del pue... stalin... de aper... diversos... extranje... tre ellos... El or... guientes... 1.º... 2.º... 3.º... 4.º... 5.º... 6.º... 7.º... 8.º... 9.º... 10.º... 11.º... 12.º... 13.º... 14.º... 15.º... 16.º... 17.º... 18.º... 19.º... 20.º... 21.º... 22.º... 23.º... 24.º... 25.º... 26.º... 27.º... 28.º... 29.º... 30.º... 31.º... 32.º... 33.º... 34.º... 35.º... 36.º... 37.º... 38.º... 39.º... 40.º... 41.º... 42.º... 43.º... 44.º... 45.º... 46.º... 47.º... 48.º... 49.º... 50.º... 51.º... 52.º... 53.º... 54.º... 55.º... 56.º... 57.º... 58.º... 59.º... 60.º... 61.º... 62.º... 63.º... 64.º... 65.º... 66.º... 67.º... 68.º... 69.º... 70.º... 71.º... 72.º... 73.º... 74.º... 75.º... 76.º... 77.º... 78.º... 79.º... 80.º... 81.º... 82.º... 83.º... 84.º... 85.º... 86.º... 87.º... 88.º... 89.º... 90.º... 91.º... 92.º... 93.º... 94.º... 95.º... 96.º... 97.º... 98.º... 99.º... 100.º

LA GUERRA EN EL AIRE Y EN EL MAR

DOS BARCOS-CISTERNAS INGLESAS HAN SIDO HUNDIDAS

Por la acción de los aviones alemanes sobre un convoy marítimo

Otros grandes buques fueron alcanzados también por las bombas

Berlín, 29 (5,30 t.)—El alto mando alemán comunica: En la tarde del día 28 varios aviones de combate alemanes atacaron, a pesar del mal tiempo, a un convoy de barcos frente a las islas Shetland, dispersándole. Seis grandes buques comerciales fueron alcanzados. Uno resultó incendiado y otro de protección hundido.

Todos los aviones alemanes regresaron salvos a sus bases. En el curso de la jornada de ayer, aviones alemanes de reconocimiento han actuado activamente por encima del mar del Norte, de Inglaterra y de Francia. Los aviones han llegado a las islas Horcadas y Shetland.

A pesar de la violencia del fuego de las defensas enemigas, los resultados obtenidos son excelentes.

Dos aviones de reconocimiento, alemanes, no han regresado hasta ahora a sus bases.—Efe.

LOS AVIONES ALEMANES ABATIDOS

París, 29 (5,30 t.)—La Agencia Havas dice que a causa del mal tiempo ha disminuido la actividad en la última jornada. En el frente de guerra los alemanes han continuado el fuego de artillería entre el Sarre y los Vosgos.

Los aparatos ingleses prosiguieron sus vuelos sobre el mar del Norte y región del Noroeste de Alemania.

Un aparato alemán "Dornier 17" se estrelló contra el suelo francés, pereciendo los tripulantes.

Se confirma oficialmente que en el combate aéreo del día 26, fueron derribados cinco aviones alemanes por los aviadores británicos.—Efe.

DICE LA D. N. B.

Berlín, 29 (5,30 t.)—La Agencia D. N. B. informa que a pesar de la intensa actividad de las patrullas, no se han registrado combates de importancia.

Por la tarde, un grupo de aviones de combate atacó, en condiciones atmosféricas difíciles, un convoy inglés, siendo éste dispersado.

El objetivo de los alemanes fué cumplido a pesar del mal tiempo, de los disparos efectuados por los buques de protección y de la intervención de los cazas británicos.

Los barcos cisternas ingleses «Daghestan», de 5.750 toneladas, y «Rusington Court», de 6.900, han sido hundidos en el mar del Norte.

Londres, 29 (5,30 t.)—Informa la Agencia Reuter que un pesquero inglés fué atacado anoche por un avión alemán que arrojó tres o cuatro bombas, sin alcanzarle. El barco repelió la agresión con su ametralladora antiaérea.—Efe.

Monumento a los Caídos en Murcia

Murcia, 29 (5,30 t.)—Unas docenas de coronas han sido depositadas hoy en el monumento a los caídos que ha sido inaugurado esta mañana. Al darse lectura a la oración de los caídos fué retransmitida por altavoces. El Ayuntamiento ha distribuido 20.000 bonos de víveres a las familias necesitadas.

Logos

En el Mediterráneo oriental

El tráfico marítimo dificultado por la guerra

Valencia.—Una de las primeras consecuencias de la guerra de las potencias aliadas contra Alemania, ha sido, naturalmente, la de dificultar el tráfico normal del comercio, no sólo a causa de los peligros que acualmente entraña la navegación y las detenciones y visitas consecuencia del bloqueo inglés, sino también por el hecho de que numerosos buques han sido dedicados al transporte de tropas coloniales como, por ejemplo, el «Queen Mary» y el «Mauretania» y el «Queen Elizabeth», según las últimas informaciones, se dirigen a Oceanía para recoger y transportar más contingentes australianos.

Mientras tanto, los buques italianos, protegidos material y moralmente por las armas y por la actitud de Italia no beligerante en el conflicto, son los que con mayor seguridad y casi únicamente realizan sus travesías normales y aun las incrementan.

A este respecto merece señalarse que la Sociedad de Navegación Adriática ha informado que en el próximo mes los puertos italianos quedarán unidos a los del Mediterráneo oriental por veinticuatro líneas marítimas que aseguran la continuidad del comercio y el tráfico en este mar que se mantiene en paz, pese a los deseos de algunas potencias y gracias a la posición adoptada por Italia, que tanto ha influido en la tranquilidad de esta parte de Europa.—C. I. B.

GAMELIN HABLA A LOS CANADIENSES

Concentrados en Aldershot

Londres, 29 (5,30 t.)—El general francés Gamelin, acompañado por el general Ironside, jefe del Estado Mayor superior, ha visitado a las tropas canadienses concentradas en el campamento de Aldershot. Con este motivo pronunció el general Gamelin una alocución dirigida a las fuerzas canadienses francesas del 22 Regimiento Real, a las que expresó la satisfacción que experimentaba al verlas seguir la huella dejada por sus predecesores de la guerra de 1914.

Subrayó la emoción que todo francés siente al ver su idioma en labios canadienses. Cuando desembarquéis en nuestra tierra—prosiguió—, veréis cómo detrás del formalismo protocolario late el corazón de Francia al unísono del nuestro y encontraréis hombres que, lo mismo que vosotros, no sólo quieren mantener la integridad de nuestras Patrias, sino asegurar a todos los pueblos su derecho a ser libres.—Efe.

El santuario de la Virgen de la Cabeza

Han comenzado las obras de reconstrucción

La peregrinación se verificará este año con el mismo esplendor que antes de la guerra

Andújar, 29 (5,30 t.)—Este año se efectuará la peregrinación al santuario de Santa María de la Cabeza con el mismo esplendor que en años anteriores, aunque acaban de empezar las obras de reconstrucción del histórico lugar. De toda España vendrán peregrinos para renovar su fervor a la imagen que todavía no ha sido encontrada, pero se espera que aparezca entre las ruinas del santuario.

El día primero de Mayo serán trasladados al cementerio provisional los restos del heroico capitán Cortés, de la Guardia civil.—Logos.

El Consejo Supremo del Soviet

Se ha reunido esta mañana

Moscú, 29 (6,30 t.)—El Consejo Federal Supremo de los soviets se ha reunido esta mañana, asistiendo Molotov, Kalinin y demás comisarios.

Stalin no tomó parte en la sesión de apertura. En la tribuna aparecieron diversos representantes diplomáticos extranjeros acreditados en Moscú, entre ellos el embajador de Alemania.

El orden del día comprende los siguientes puntos:

1.º Informe sobre la política exterior del Gobierno soviético.

2.º Transformación de la República Soviética de Carelia en República Federal de la Unión Soviética.

3.º Proyecto de presupuesto para 1940.—Efe.

TEATRO CERVANTES

Mañana, sábado especial se proyectará de estreno y hablada en español, la película de gran interés

EL PREDILECTO

Por James Gagney a las 7,30 y 10,30

¿Sevilla monumento nacional?

Sevilla, 29 (5,30 t.)—Como consecuencia de la visita girada por el Caudillo y por el ministro de Educación Nacional al Museo provincial, se realizarán en este algunas obras, y acaso sea trasladado a las ruinas de Itálica.

También se habla de la posibilidad de declarar a Sevilla monumento nacional.—Logos.

Sevilla, 29 (5,30 t.)—Han empezado a efectuarse ligeras reparaciones en el 2.º piso de la Giralda. También se restaurarán las azucenas de los cuatro florones que adornan el cuerpo del campanal.—Logos.

Seguridad alemana a los Estados Unidos

De que sus barcos serán respetados, mientras no se dirijan a puertos enemigos

Batavia, 29 (5,30 t.)—Los barcos alemanes «Nordmark», de 750 toneladas; «Rendsburg», de 6.200, y «Vogtlan», de 6.600, se disponen a salir de Vladivostok.—Efe.

BUQUE SOVIETICO LIBERTADO

Hong-Kong, 29 (5,30 t.)—El barco soviético «Celenga», que estaba detenido por los ingleses en este puerto desde Enero, ha sido puesto en libertad con todo su cargamento. El buque zarpó ayer.—Efe.

Washington, 29 (5,30 t.)—En los medios oficiales del departamento de Estado se informa que las altas autoridades alemanas han asegurado al agregado naval de la Embajada de los Estados Unidos en Berlín, que las fuerzas navales alemanas respetarán en todos los mares a los buques norteamericanos, siempre que no se dirijan a puertos enemigos.—Efe.

LA REUNION DEL CONSEJO SUPREMO DE GUERRA ALIADO

“Compartimos el deseo de una acción militar más rápida”

EN LA COSTA INGLESA

Otro vapor hundido

Oslo, 29 (6 t.)—El vapor «Burgos», de 3.200 toneladas, ha sido hundido ante la costa de Inglaterra. Los treinta y dos tripulantes se han salvado.—Efe.

Nueva York, 29 (6,30 t.)—Los diarios anuncian que las autoridades británicas de las islas Bermudas se han incautado nuevamente de 1.600 libras de correspondencia que transportaba el avión «Clipper».—Efe.

«A VOZ DE LISBOA»

Exaltación del nuevo Estado español

De su legislación social y de su concepción de la personalidad humana

Lisboa, 29 (7 t.)—“A Voz” publicó ayer en la sección “A nueva España” un artículo titulado “El verdadero concepto de los hombres”, en el que el autor comenta la institución en España de préstamos a los estudiantes bajo su sola palabra de honor. Agrega que el nuevo Estado marca en la Historia una nueva concepción de la personalidad humana, basada en la apoteosis de José Antonio en contradicción a la doctrina democrático-liberal, que la considera como un factor económico.

La legislación social del Estado español marca paso a paso la nueva teoría justa y cristiana que concuerda con la verdadera naturaleza humana.

Es consolador advertir cómo las naciones peninsulares en estos tiempos de materialismo a ultranza rinden homenaje a los valores espirituales que mañana constituirán acaso la única base para la reconstrucción de Europa.—Efe.

El cardenal primado

Telegrama del alcalde de Barcelona

Barcelona, 29 (5,30 t.)—La Comisión municipal permanente ha acordado dirigir al eminentísimo cardenal primado de España, el siguiente telegrama:

“Honorable trasladando a vuestra eminencia acuerdo de este Ayuntamiento expresar sentimiento por enfermedad que le aqueja, deseando fervientemente pronto restablecimiento. Besa su pastoral anillo, Mateo, alcalde.”—Logos.

LA SEMANA DE ORGANIZACIONES JUVENILES FEMENINAS

Ha sido clausurada hoy en Madrid por el ministro vicesecretario del partido

Madrid, 29 (5,30 t.)—Esta mañana, a las once, se ha celebrado en el teatro de la Comedia el acto de clausura de la Semana de Organizaciones Juveniles Femeninas.

Han asistido al acto las afiliadas que han participado en la semana. El escenario se hallaba adornado con sendos retratos del Caudillo y de José Antonio.

La presidencia estaba integrada por el ministro vicesecretario del partido, Gamero del Castillo; subsecretario de Prensa y Propaganda, Alfaro; el delegado nacional de Organizaciones Juveniles, Sancho Dávila; el jefe provincial del Movimiento, la regidora central de Organizaciones Femeninas y otras jerarquías.

En primer lugar hizo uso de la palabra el camarada Foxá, que saludó a las regidoras presentes. Después, la regidora central explicó una lección redactada por el asesor de Educación, señor Pemartín, explicando el significado de diversos conceptos, como historia, racismo, nacionalsindicalismo y unidad de destino.

A continuación la delegada provincial de la Sección Femenina tomó juramento a las regidoras locales y provinciales.

Finalmente el ministro vicesecretario del partido, Gamero del Castillo, declaró clausurada la Semana de Organizaciones Juveniles Femeninas.

Terminó el acto cantándose el «Cara al Sol» e interpretando el Himno Nacional.—Logos.

Los Balkanes, tema del momento

Más que nunca se habla hoy de un desplazamiento de la guerra

Roma.—Un periódico madrileño publicaba últimamente un breve cuanto sustancioso comentario respecto a la situación que se está creando en los Balkanes, y se señalaba el hecho—raro en verdad en los tiempos que corremos—de que el acuerdo firmado en 1937 entre Italia y Yugoslavia continuaba en vigor e inalterable a pesar de los cambios sobrevenidos en la política europea durante dicho período.

El hecho merece tenerse en cuenta, no sólo por la significación aparente del mismo, sino también porque puede servir de base para enjuiciar el conjunto de la política balcánica y dar su justo valor al desarrollado futuro de la misma y a los comentarios que pudiera suscitar en determinados círculos.

Es innegable que después del fracaso diplomático sufrido por las democracias en la guerra de Finlandia, se habla más que nunca de posibles desplazamientos de la lucha internacional al conjunto de pueblos que se comprenden en la denominación genérica de los Balkanes, y, efectivamente, son muchos y variados los síntomas que colocan a estos pueblos en el primer plano de la política internacional del momento. Penetraciones comerciales acompañadas de presiones económicas están en juego en el Oriente europeo con el fin de conseguir hegemonías o prevenir cambios, y en los países aliados se habla sin grandes rebozos de la conveniencia de desplazar el escenario bélico a esa parte de Europa.

En tales condiciones, el hecho de que Italia y Yugoslavia mantengan una actitud de inalterable amistad, constituye una esperanza. Yugoslavia, una de las potencias balcánicas dominantes, se halla estrechamente ligada a Italia, que es la mayor de tales potencias, sobre todo después de la ocupación de Albania, a consecuencia de la cual se formó una nueva e importante frontera entre las dos naciones. Esta amistad, sancionada y perfeccionada por el acuerdo en cuestión, es la que asegura hoy la paz en el Adriático y en los Balkanes, y es, por otra parte, la que más ha influido en el mejoramiento de las relaciones entre Yugoslavia y Hungría, cuyo primer ministro acaba de visitar Italia en un viaje que, aunque particular según la versión oficial, no deja de ser seguido con vivo interés por la opinión europea.—C. I. B.

Comisión italiana en Alemania

Berlín, 29 (2 t.)—Actualmente está en viaje de estudio por Alemania una Comisión italiana encargada de estudiar las actividades de los centros industriales y económicos del Reich. Esa comisión está presidida por Bechini, y forman parte de ella destacadas personalidades del ministerio de Corporaciones.

Los huéspedes italianos corresponden con este viaje a la visita hecha el año pasado a Italia por el jefe de la organización alemana de Alegría y Trabajo. Efe.

La escuadra nacional

El Ferrol del Caudillo, 29 (5,30 tarde.)—Mañana zarparán para Vigo los cruceros “Almirante Cervera”, “Canarias” y “Navarra”, y los destructores “Gravina”, “Ulloa”, “Almirante Antequera” y “Ciscar”, que permanecerán en aquellas aguas hasta el 13 de Abril. Durante la travesía efectuarán maniobras.

El día 14 saldrán el “Canarias” y los destructores con rumbo a Lisboa.

El “Almirante Cervera” y el “Navarra” seguirán en Cádiz.—Logos.

EN EL VATICANO

La losa funeraria de Oton II, Emperador de Alemania, ha sido descubierta ahora

Ciudad del Vaticano, 29 (5,30 tarde.)—La losa funeraria del Emperador de Alemania, Oton II, ha sido descubierta ahora en las grutas del Vaticano.

El hijo de Oton I el Grande murió en Roma hace novecientos cincuenta y siete años. La piedra descubierta tiene solamente esta sencilla inscripción: “Oton II, Emperador Augusto”.—Efe.

INFORMACION MILITAR

Una orden sobre construcciones

Madrid, 29 (2 t.)—El «Diario Oficial del Ejército» publica una Orden disponiendo que desde el primero de Abril próximo queden suspendidas las obras para las cuales no se haya concedido consignación de fondos. Las obras de esta clase que restan por ejecutar y edificar, incluidas en el plan de acuartelamientos aprobado, se incluirán en los nuevos planes, quedando anulada el antiguo en la parte no ejecutada.—Logos.

Tal es el juicio de «The Times»

Reynaud informa a Lebrun

Londres, 29 (5,30 t.)—“The Times” comenta la reunión del Consejo Supremo de Guerra franco-británico, y dice que ninguna duda puede quedar a Reynaud de que en este lado del Canal compartimos los deseos claramente expresados en Francia de una acción más rápida en la guerra. Efe.

Paris, 29 (5,30 t.)—El presidente del Consejo, M. Reynaud, ha sido recibido por el presidente de la República. En la entrevista, el primer ministro informó de los acuerdos y de las decisiones adoptadas por el Consejo Supremo de Guerra de los aliados en la reunión celebrada ayer en Londres. Efe.

Londres, 29 (5,30 t.)—El próximo martes se espera que mister Chamberlain haga declaraciones en los Comunes acerca de la reunión del Consejo Supremo de Guerra de los aliados.—Efe.

Londres.—Los parroquianos de un café de Richmond se han visto sorprendidos recientemente por un individuo que tomó asiento junto a la mesa del restaurant, vestido con un flamante uniforme, ribeteado de plata y la cruz gamada en el brazo. Nada menos que un militante del S. S. hitleriano. El estupor de los circunstantes fué en aumento cuando la Policía, llamada por teléfono, se puso a hablar con el misterioso personaje, iniciando con él una conversación amabilísima y dejándolo, al fin, tranquilamente frente a su plato.

La curiosidad pública pronto se ha visto calmada, sin embargo. Se trataba de un conocido artista cinematográfico que, aprovechando una breve interrupción de su trabajo en el estudio próximo, había ido a almorzar tranquilamente en el restaurant.—A. I. A.

Un nazi en un café de Londres

Londres.—Los parroquianos de un café de Richmond se han visto sorprendidos recientemente por un individuo que tomó asiento junto a la mesa del restaurant, vestido con un flamante uniforme, ribeteado de plata y la cruz gamada en el brazo. Nada menos que un militante del S. S. hitleriano. El estupor de los circunstantes fué en aumento cuando la Policía, llamada por teléfono, se puso a hablar con el misterioso personaje, iniciando con él una conversación amabilísima y dejándolo, al fin, tranquilamente frente a su plato.

La curiosidad pública pronto se ha visto calmada, sin embargo. Se trataba de un conocido artista cinematográfico que, aprovechando una breve interrupción de su trabajo en el estudio próximo, había ido a almorzar tranquilamente en el restaurant.—A. I. A.

NIÑOS Y NIÑAS

EL DOMINGO, DIA 31, representará la compañía infantil del Teatro Hispania, en el

Teatro Juan Bravo

el fantástico cuento infantil, en diez cuadros, titulado

Tito y Tita en Pampirulandia

en el que intervienen Chocolatín, la Bruja Pirulí, el Lobo Feroz, Príncipes, Hadas, Pajes, LA CAPERUCITA... en busca del Cascabel de Plata. Es uno de los espectáculos de más fastuosa presentación, de decorado ensañador y de alta novedad.

Sobre la actuación de esta Compañía infantil dice «El Norte de Castilla»:

“TEATRO HISPANIA. EL DOMINGO, TITO Y TITA.—En vista del éxito grandioso de público, de crítica, de interpretación y de presentación, la Empresa ha decidido dar una última y única representación del fantástico cuento infantil, en diez cuadros, TITO Y TITA EN PAMPIRULANDIA.”

Las localidades se pondrán a la venta desde mañana sábado en taquilla

En el Banco Castellano

Junta general de accionistas

El día 26, a las cuatro de la tarde, se efectuó en el domicilio social del Banco Castellano, Junta general de accionistas para conocer y aprobar la gestión del Banco en los cuatro últimos ejercicios.

Presidió la Junta don Vicente Moliner, formando con él la mesa los señores Zorita, Garrán, Arias, Loras, Matesanz, Guillén y Romero; el consejero de la sucursal de Palencia, señor Calderón, y el director gerente, señor López Argüello.

Leída por el secretario la convocatoria de la Junta, la lista de accionistas presentes y representados y el acta de la Junta general anterior, celebrada en 6 de Marzo de 1936, se procedió por el mismo a la lectura de la Memoria y Balance de 1936, 1937, 1938 y 1939.

Comienza la Memoria del Banco exponiendo la necesidad en que éste se vio durante el período de la guerra de suspender la formación de balances y reuniones de accionistas por diversas circunstancias de la guerra surgidas, como aplazamiento en el cobro de intereses y dividendos, falta de cotización de los valores, movilización del personal, inkomunicación con correspondientes y accionistas, etc., etcétera.

Al iniciarse el glorioso Movimiento nacional, el Banco puso a disposición del mismo sus hombres, su dinero y su organización, cooperando con el máximo esfuerzo en las cuatro provincias donde trabaja el triunfo de los ideales por el Movimiento proclamados.

Pasa después la Memoria a hacer una reseña de las principales medidas económicas y financieras tomadas por el Gobierno nacional y su influencia en la marcha y desarrollo de las operaciones del Banco. Se refiere con este motivo a las moratorias y restricciones, suspensión de pago de cupones y constitución de organismos centrales bancarios. Trata seguidamente de la circulación monetaria en la zona nacional, destacando como fenómeno notable el hecho de que el billete del Banco de España circulante en el territorio liberado, igual al de la zona roja, pero carente de garantías y reservas metálicas, conservara su valor en cambio contra las mercancías y aventajara al billete rojo en los mercados internacionales, obteniendo sobre él una prima de consideración.

Estudia la situación del mercado del dinero en el período de gran contratación al principio, que se transformó pronto en exceso de disponibilidades, por el desahorramiento de bi-

lletes que provocó el estampillado de los mismos y la liquidación de existencias de almacenistas y detallistas sin la debida reposición. Esta abundancia de dinero determinó la baja del tipo de descuento y pignoraiones en el Banco de España, así como los de la Banca privada y el interés legal del dinero.

El mercado bursátil, nulo hasta la liberación de la plaza de Bilbao, se reconstituye en seguida en esta ciudad, aunque sin carácter oficial, impulsando fuertemente al alza la cotización de todos los valores. Las plazas de Barcelona y Madrid, tomadas posteriormente, confirman y consolidan esta posición. La Deuda reguladora que el día 17 de Julio de 1936 cotizaba a 72 por 100, cierra el año 1939 al cambio de 86,50.

Aunque parezca extraño, el Estado nacional financió toda la guerra sin acudir al crédito público, ayudándose únicamente del descuento por la Banca de certificaciones de obras públicas y suministros al Ejército. La sola emisión del nuevo Estado fué la de 2.000 millones de pesetas en Obligaciones del Tesoro, 3 por 100, a tres años, que se efectuó el 29 de Septiembre de 1939 y constituyó un éxito fulminante. Siguió a esta emisión la conversión de los Tesoros antiguos y de varios Amortizables, bien recibida por el público y apoyada por la Banca, hasta el punto de ofrecer por sí misma el reembolso a los tenedores que lo necesitan. El conjunto armónico de estas tres operaciones de gran envergadura desarrollados con el mayor acierto por el ministro de Hacienda, señor Larraz, consagró el crédito del nuevo Estado y obtuvo para él una economía anual de gran consideración.

A las conversiones del Estado sucedieron otras de empresas particulares, así como varias ampliaciones de capital, operaciones que, por regla general, fueron bien acogidas por accionistas y obligacionistas. Trata después la Memoria de las nuevas instituciones Servicio Nacional del Trigo y Consorcio Bancario de Crédito a los Trigueros, a las que el Banco prestó su cooperación, como asimismo lo hizo con Auxilio Social, Obra del Hogar Nacional sindicalista y otras varias.

Expone a continuación el resultado de las cosechas en los cuatro últimos años, calificando de providencial la abundante recolección de 1939, ya que hubo que suplir con ella las grandes deficiencias de la zona roja. La Cartera de valores del Banco, resentida al comienzo del período por

la suspensión casi general del cobro de cupones y dividendos, se ha ido restableciendo en su estimación, hasta el punto de arrojar, valorada a los cambios de 31 de Diciembre último, un sobrante de gran consideración. Se hace después una interesante comparación entre las principales cifras del Balance de 1935 con las de 1939, en la que destaca un aumento de 47 millones de pesetas en cuentas corrientes e imposiciones de ahorro.

Da cuenta seguidamente de las utilidades obtenidas en cada uno de los cuatro ejercicios, con la propuesta de distribución correspondiente. En junio, ha ganado el Banco en los cuatro años la cantidad de 1.512.353,26 pesetas, de las cuales lleva a reservas 333.457,55, repartiendo los siguientes dividendos: 3 por 100 por el año 1936 (en Julio de dicho año se había distribuido a cuenta otro 3 por 100), 3 por 100 por 1937 y 4 por 100 por 1939; impuestos a cargo del accionista.

En otro lugar de este número publicamos el último de los cuatro Balances, correspondiente al año 1939, con la distribución de los beneficios obtenidos en el mismo.

Se mencionan en la Memoria los fallecimientos sufridos por el Banco durante el período, del interventor de la Central, don Maximino Gutiérrez Ortega; el consejero de la sucursal de Palencia, don Fulgencio García Santos; el director de la sucursal de Zamora, don Manuel Fraile Ramos, y el consejero de la Central, don José de Orbezo y Gorostegui, ilustre ingeniero, dedicando a todos un sentido recuerdo.

El personal del Banco, al surgir el glorioso Movimiento nacional, se sumó a él con entusiasmo en el frente de combate los más jóvenes y en la retaguardia los demás. El Banco correspondió a esta actitud abonando íntegramente a las familias de los movilizados la totalidad de los haberes ordinarios y extraordinarios y concediendo dos aumentos provisionales de sueldos para paliar el encarecimiento de las subsistencias.

Termina la Memoria dedicando al Caudillo y a los caídos por la Patria patrióticas y levantadas frases de gratitud. Leída la Memoria, el señor López Argüello hizo una interesante ampliación del texto de la misma, que se escuchó con mucha complacencia por los accionistas. Fué muy aplaudido. Puestos a discusión por el señor presidente la Memoria y Balances, el accionista don Justo García usó de la palabra para proponer a la Junta que hiciera suyas las patrióticas manifes-

taciones de gratitud al Caudillo y a los caídos por la Patria con que termina la Memoria, y que la Junta acordó en entusiasta aclamación. Propuso asimismo la aprobación de la Memoria y balances, con un entusiasta voto de gracias al Consejo, gerencia y personal, por su brillante actuación en los cuatro años últimos, lo que acordó la Junta por unanimidad. La Junta, a propuesta del accionista don Emilio Sanz, reeligió por aclamación a los señores salientes, y después de unas breves palabras del señor presidente dando gracias por la reelección del Consejo y haciendo votos por el engrandecimiento de España, terminó el acto entre mutuas felicitaciones por la sólida situación del Banco Castellano.

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos. Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Para su bebé Harinas Irradiadas ARTIACH. Representante: U. Mariano García, Buitrago, 8. Teléfono, 801. Segovia.

Vendo casa barata en construcción, dos pisos y corral, propia para habitación, vaquería o casa análoga. Hazón, Covarrubias, 8 (Ultramirines).

Agujas para máquina de coser giratorias y domésticas, antigüas y modernas: Aceite, correas, lanzaderas y toda clase de piezas de recambio. Casa «Solera», Muerte y Vida.

Señora: CLAVELLES SEVILLA. NOS no es uno de tantos compactos. Representante: U. Mariano García, Buitrago, 8. Teléfono 801. Segovia.

Véndese baratos: cama de hierro con somiers, colchón de lana, manta y colcha, todo nuevo; batería de 12 W. y cubiertas viejas. Velarde, 1 y 3.

Se vende choto suizo de ocho días. Razón, Teodoro González, Cañuelos, 4.

Vendo pajaros con cabezas y sin ellas. Tratar, Vicente García y García, en Abades.

Se vende un carro de varas nuevo, para una caballería. Para tratar, con Félix Arribas, carretera Turégano.

Servienta de cuarenta y cinco a cincuenta y cinco años, sin familia, con buenos informes se necesita para señor solo. Gabriel Matarranz, Rota de Eresma.

Vendo dos vacas primero y segundo parto, recién paridas; otra abocada al primero; dos chotas de cinco meses, raza holandesa, una mixta del tercero, domada. Tratar, Venancio de Andrés, en Treascasas.

Camioneta ligera, en buenas condiciones, se vende. Razón, Mariano Otero, San Martín y Mudrián (Segovia).

Se vende un carro de varas para una o dos caballerías. Tratar, Francisco García Nieto, en Carbonero el Mayor.

Vendo vaca suiza recién parida del tercero o cambio por chotas suizas o mestizas. Tratar, Saturnino Santos, Hontanar.

Se traspasa el Bar Nuevo Plaza de Franco, 16. Tratar, en el mismo.

Compra-venta de toda clase de muebles, antigüos, modernos, máquinas de escribir y objetos varios. Trinidad, 4. (Frente a iglesia).

Vacas vendo dos paridas de cuatro días y dos cumplidas del tercero, producción media diez azumbres. Santiago Martín, en Sepúlveda.

Toro para semental vendo, gran tamaño, holandés, veinte meses, treinta y ocho arrobas, muy noble. Santiago Martín, en Sepúlveda.

Coche «Fiat» vendo, 8 caballos, deacapotable, inmejorable estado, consumo ocho litros, por no necesitarlo. Santiago Martín, en Sepúlveda.

Piano hermoso vendo, marca «Herz» (Paris), gran ocasión, inmejorable estado, procedente de una deuda y no necesitarlo, muy barato. Santiago Martín, en Sepúlveda.

¡Atención! La antigua casa de Ramón Cerveró compra trapos, papel y demás similares. Cañuelos, 20 y 22.

Se necesita una criada de cuarenta a cincuenta años, Razón, en la Administración de este periódico.

Vendo vaca suiza abocada a parir del primer parto, en buenas condiciones. Para tratar, Nicolás Casla Estebanz, Córdoado Castilnovo (Valdesaz).

Se venden dos casas: una en Treascasas y otra en Escobar de Polendos. Tratar Anastasio Hernanz, Vitoria, 1, segundo. Segovia.

Ama de cría, joven, casada, se ofrece en su domicilio. Dirigirse, Emilio Callejo, en Zazuela del Pinar.

Vendo pareja vacas de labor, de cinco y seis años, preñadas, buenas condiciones, gran tamaño. Tratar, Florentina Casado, en Villosalada.

Se vende máquina de coser, casi nueva, muy barata. Clementina Pascual, en Pascuales.

Enseño a conducir garantizado y en esta Administración.

Vendo tres vacas suizas paridas del primero y una del tercero. Tratar, Ignacio García, en Monterrubio.

Se vende vaca suiza recién parida, abundante producción. Tratar, Bartolomé de la Calle, en Otero de Herreros.

Arriendo pastos para ganado la mar, mes de Abril, en «Los Parédonos» (Madrona). Para tratar, Julián Aragonesés, en Marazuela.

Vendo par de novillos domados, enteros, de tres años, Tratar, Longinos Moreno, en Abades.

Se venden por hacer instalación eléctrica: Un motor Diesel, de 25-28 H.P., marca «Otto Deutz». Un motor Diesel, de 20 H.P., marca «Junkers». Un motor Semi-Diesel, de 20 H.P., marca «H. M. G.». Un motor Diesel, 8 H.P., marca «National». Una caldera vapor «Locomóvil» de 20 H.P.

Todos en perfecto estado de funcionamiento. Para tratar, Sotero Holguera Martín, almacén de coloniales, Campo de San Pedro (Segovia).

Losseñores SANZ RAMOS comunican a su distinguida clientela que pasan consulta en su Clínica de CANTALEJO los seis primeros días de cada mes. Los restantes días recibirán en MADRID, Paseo del Cisne, 10, teléfono 40302, y en Cantalejo, teléfono 5

NECROLOGIA

Ayer falleció en Segovia, confortada con los auxilios espirituales, la cristiana y bondadosa señora doña Melitona Pérez Remón, hermana del muy ilustre señor don Emilio, arzobispo de esta Santa iglesia Catedral y prima hermana del excelentísimo señor obispo de esta diócesis, don Luciano Pérez Platero.

La señora finada contaba con el aprecio y respeto unánimes de este vecindario por su trato afectuoso, nobles sentimientos y religiosas virtudes. Su muerte ha sido sentidísima, recibiendo, con tan triste motivo, numerosos testimonios de pésame sus afligidos hermanos, sobrinos, primos y restantes deudos, a quienes exteriorizamos nuestra sincera expresión de honda condolencia y, muy especialmente al digno y sabio prelado de esta Diócesis, doctor don Luciano Pérez Platero, deseándonos mucha resignación cristiana para soportar tan irreparable pérdida, al mismo tiempo que pedimos a los lectores una oración por el alma de tan piadosa señora.

TEATRO JUAN BRAVO

Mañana, sábado, gran programa
1.º Un bonito complemento.
2.º Metro Goldwyn Mayer presenta a Joan Crawford con Brian Aherne y Frank Morgan, en la gran superproducción

Yo vivo mi vida

(En español)
Quiso vivir su vida junto a un hombre que sólo amor podía ofrecerla.
3.º Noticiero semanal de la Casa UFA de Berlín.
Dos secciones: siete y media y diez y media

BANCO CASTELLANO

BALANCE GENERAL EN 30 DE DICIEMBRE DE 1939

ACTIVO (Ajustado al modelo aprobado por RR. OO. de 21 de Septiembre de 1922 y 8 de Abril de 1924) PASIVO

Table with 4 columns: Description, Pesetas, Cts., Description, Pesetas, Cts. Rows include Caja y Bancos, Cartera, Créditos, Cupones y amortizaciones al cobro, Mobiliario e instalación, Acciones en cartera, Cuentas de orden y diversas, Depósitos de valores, Capital, Fondo de reserva, Id. de previsión, Acreeedores, Efectos y demás obligaciones a pagar, Cuentas de orden y diversas, Ganancias y pérdidas, Depósitos de valores.

DISTRIBUCION DE LOS BENEFICIOS

Table with 2 columns: Description, Pesetas. Rows include Impuestos, Fondo de previsión, Amortizaciones, Donativo de la Caja de Previsión de los empleados, Dividendos de 4 por 100 con impuestos, A distribuir contra el cupón número 47 de la serie A. y número 36 de la B., Remanente para el ejercicio próximo, TOTAL.

Valladolid, 31 de Diciembre de 1940.

V.º B.º

EL PRESIDENTE DEL CONSEJO,

Vicente Moliner Vaquero.

EL DIRECTOR GERENTE,

Arturo López Argüello

EL INTERVENTOR,

José Orejón Rodríguez

Sindicato Español Universitario

El grupo de esquiadores del Sindicato Español Universitario organiza para el próximo domingo una excursión a Navacerrada.

Todos aquellos, tanto afiliados como no afiliados, que deseen participar en esta excursión, se pasarán al S. E. U., sito en Juan Bravo, el sábado, de doce y media a dos de la tarde.

Se ruega a los que determinen asistir a esta excursión se apresuren a hacer la presentación a las horas indicadas, y no fuera de ellas, para no ocasionar trastornos.

El delegado de deportes Saludo a Franco: Arriba España

MISA DE PRIVILEGIO

Mañana, a las diez, en la iglesia de San Andrés, se rezará la misa de privilegio por el alma de la señora

D.ª Melitona Pérez Remón (Q. E. P. D.)

La familia Agradecerá a las personas piadosas la asistencia

PENSION CHICLANERO

JOSE OLMEDILLAS GOMEZ Pensión completa. Todo confort Avenida José Antonio, 67, Madrid (Antes E. Dato, 27) Tel. 23913

Dr. Fernández Seco Especialista en garganta, nariz y oídos En MADRID, calle de Núñez de Balboa, 25, primero. Teléfono 63.706 Consulta de dos a cuatro

En SEGOVIA pasará consulta sábados y domingos, de once a una y de dos a cuatro Plaza del Instituto, 2, bajo

Manuel Herrero Martín Médico Especialista en niños Consulta de tres a seis Plaza del Corpus, 8, pral. B. Teléfono 231 Segovia

CLINICA DENTAL JOSE MARIA VINUESA ODONTOLOGO Corpus, 8, principal C. TI. 430

CLINICA DR. GUEDAN Tratamientos modernos en enfermedades de la piel y secretes Ulceras rebeldes San Bernardo, 39, pral. Madrid Consulta diaria

PAPEL Se compra de toda clase y se paga desde 20 céntimos kilo FABRICA DE BORRAS Teléfono 136

Se vende automóvil «OPEL» cuatro asientos, 9 HP., seminuevo «LANCIA» siete asientos, 15 HP., seminuevo Para informes: BAR COLUMBA Señor GUTIERREZ Teléfono 207